



Einladung zum Kampagnen-Workshop des VMG und der Allianz Sicherheit Schweiz gegen die Initiative «Service Citoyen», 23.10.2025, 18.15 Uhr, Bern

Geschätzte Präsidentinnen, Präsidenten und Vorstände der Mitgliedsverbände
Sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter befreundeter Milizorganisationen

Am 30. November 2025 stimmt die Schweizer Stimmbevölkerung über die Service-Citoyen-Initiative ab. Sie verlangt, dass flächendeckend alle Bürgerinnen und Bürger einen Dienst zugunsten der Allgemeinheit oder der Umwelt zu leisten haben. Vertreterinnen und Vertreter von Links bis Rechts engagieren sich aus unterschiedlichen Gründen gegen dieses Bürgerdienst-Experiment. Die Vorlage schadet der Armee, schadet der Wirtschaft und schadet der echten Freiwilligkeit.

Die Initiative schwächt das Milizsystem in seinen Grundfesten und bedeutet das Ende der allgemeinen Wehrpflicht. Die Alimentierung von Armee und Zivilschutz hat oberste Priorität. Nur eine starke und gut aufgestellte Armee kann die Sicherheit des Landes gewährleisten. Diese Initiative ist nicht ungefährlich und kann uns nicht gleichgültig sein. Deshalb heisst es jetzt: Helm auf und in den Abstimmungskampf, gemäss dem Motto: **motivieren, exponieren und mobilisieren!**

Gerne lade ich Sie deshalb zum gemeinsamen Kampagnen-Workshop mit der Allianz Sicherheit Schweiz gegen die Initiative «Service Citoyen» in Bern ein, und zwar mit folgendem Programm:

Wann: **Donnerstag, 23. Oktober 2025, 18.15 bis 19.45 Uhr**
Wo: **Mannschaftskaserne Bern, Kasernenstrasse 15, Bern (Auditorium)**
Was:

- | | |
|--|----------------------------|
| • Begrüssung und Einleitung: | Präsident VMG |
| • Hauptargumente und Key Messages Milizverbände | Präsident VMG |
| • Nationale Stützpunktorganisation | Allianz Sicherheit Schweiz |
| • Erwartete Aktivitäten Milizverbände bis 30.11. | Präsident VMG |
| • Abgabe und Bestellung Kampagnenmaterial | Allianz Sicherheit Schweiz |
| • Aufträge und Fragerunde | Präsidenten VMG / Alle |

Wir freuen uns auf zahlreiches, um nicht zu sagen vollständiges Erscheinen. Jeder Mitgliedsverband des VMG, jede KOG und Fach-OG der befreundeten Milizorganisationen delegieren mindestens eine Vertreterin oder einen Vertreter. Ich zähle auf Euch!

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Oberst i Gst Stefan Holenstein, Präsident
VERBAND MILITÄRISCHER GESELLSCHAFTEN SCHWEIZ (VMG)